

Raphaëlle Matharan
22 rue des rouairies - 22100 Dinan
raphaelle.matharan@gmail.com / 06.19.40.73.52

Objet : lettre de motivation pour un contrat de professionnalisation
Pièce jointe : CV

Dinan, le 20 juin 2025

Madame, Monsieur,

Je suis en cours de reconversion professionnelle avec comme objectif à long terme de devenir technicienne en milieux aquatiques. Dans cette optique je me suis inscrite, pour commencer, à un BTSA Gemeau qui débutera en septembre 2025. Dans l'intervalle, je favorise les rencontres et les expériences afin d'appivoiser le secteur, nouveau pour moi. C'est ainsi que j'ai pu effectuer deux périodes d'observation de deux semaines chacune, l'une dans un Bureau d'études en ANC et gestion du pluvial, l'autre auprès d'un Chargé de mission Milieux Aquatiques à Dinan Agglomération.

J'ai toujours travaillé jusque-là dans le domaine culturel, en tant qu'administratrice de festivals et d'ensembles de musique classique. Je suis titulaire d'un bac +5 (Master Professionnalisant en Politique et Gestion de la Culture en Europe, délivré par Paris 8) ainsi que d'une maîtrise d'espagnol effectuée à Paris 3. J'étais en CDI dans une salle de spectacle de la région nantaise jusqu'en août 2024, période à laquelle j'ai négocié une rupture conventionnelle pour venir m'établir à Dinan.

A mon arrivée dans les Côtes d'Armor, au fur et à mesure que je faisais connaissance avec mon nouveau bassin de vie, s'est imposé à moi le souhait d'être plus qu'une simple usagère de ce territoire : j'ai voulu y être active et me mettre professionnellement à son service. A la même période, deux faits majeurs ont touché la communauté : le scandale des eaux de Nestlé, qui a vu le jour fin janvier 2024, a pris de l'ampleur à l'automne 2024 - ses répercussions sont toujours d'actualité -. En janvier 2025 des inondations dramatiques ont touché le bassin rennais. Désormais sensibilisée à la problématique d'envasement de la Rance ainsi qu'à celle des algues vertes sur le littoral, j'ai commencé à prêter une oreille attentive à ces sujets. Je me suis penchée sur le cas de la Guadeloupe, ai écouté des podcasts sur l'hydrologie régénérative, me suis intéressée à la gestion des eaux pluviales, à la transition agroécologique, etc. C'est ainsi que s'est dessiné très clairement à mes yeux mon nouveau projet professionnel, à la croisée entre conviction idéologique, désir d'être en prise avec mon lieu de vie, et volonté d'un métier technique.

Les rencontres que j'ai faites, les échanges que j'ai eus avec les professionnels de Dinan Agglomération, ont confirmé ma volonté de poursuivre dans cette direction. Je suis aujourd'hui à la recherche d'un contrat de professionnalisation de 2 ans pour pouvoir être active sur le terrain dès septembre. Mon expérience professionnelle précédente et mon fort engagement dans le nouveau chemin que j'ai choisi me permettent d'adopter une posture professionnelle dès le début du contrat. Ma curiosité alliée à ma rigueur font de moi une collaboratrice précieuse. Rencontrons-nous !

Souhaitant que ma proposition retienne votre attention, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

Raphaëlle Matharan